

## BAB V

### PENUTUPAN

#### A. Kesimpulan

1. Upaya Pengurus Remaja Masjid Jami' Baiturrahman dalam Meningkatkan Akhlak Remaja Masjid Usia 13-15 Tahun di Desa Paniis Kecamatan Pasawahan Kabupaten Kuningan yaitu: Bakti Sosial, Pesantren Ramadhan, Pembacaan Al-Barzanji dan Pengajian Kitab Kuning, Majelis Keliling, pawai obor, Memperingati PHBI, bimbingan kaderisasi. Diantara kegiatan-kegiatan tersebut, kegiatan yang paling sesuai dalam membina akhlak remaja yang suka bolos sekolah, nongkrong dipinggir jalan dan lain-lain sebagaimana yang dijelaskan dilatarbelakang masalah diantaranya pembacaan Al-Barzanji dan pengajian Kitab Kuning, pesantren Ramadhan, dan bimbingan kaderisasi.
2. Akhlak remaja yang ada di desa Paniis seperti kebanyakan remaja pada umumnya, remaja-remaja yang ada di desa Paniis memiliki akhlak yang sangat beraneka ragam, ada yang memiliki akhlak yang baik, ada juga yang memiliki akhlak yang kurang baik, tetapi lebih cenderung memiliki akhlak yang kurang baik.
3. Faktor Pendukung adalah sebagai berikut: Dukungan dari masyarakat, pemerintah Desa Paniis berupa bantuan tenaga, pikiran dan pendanaan yang memadai, tersedianya fasilitas sarana dan prasarana dalam kegiatan. Sarana dan prasarana dalam kegiatan dapat tersedia dengan baik berkat dukungan oleh pengurus masjid, pemerintah Desa Paniis, masyarakat dan organisasi lain. Sedangkan faktor penghambatnya diantaranya: perbedaan pendapat dan kekompakan, adanya handphone, televisi atau alat digital lainnya yang mendominasi anak sekolah, rata-rata zaman sekarang para siswa Sekolah Menengah Atas bahkan Sekolah Dasar sudah mempunyai handphone masing masing yang sangat berpengaruh dalam kehidupan sehari-hari. Lalu dengan adanya handphone anak-anak bisa dengan mudah memainkan game online yang mempengaruhi proses

pembelajaran, game online ini juga membuat siswa menjadi malas-malasan mengaji, belajar, bahkan malas untuk sholat makanya handphone ini faktor yang sangat berpengaruh terhadap pembentukan akhlak ini.

## **B. Saran**

1. Kepada pengurus Remaja Masjid Jami' Baiturrahman dalam pengadministrasian sebaiknya lebih hati-hati lagi, diperbanyak lagi kegiatan-kegiatan/ program yang dapat meingkatkan akhlak dan kualitas remaja masjidnya
2. Kepada seluruh anggotanya diharapkan lebih dikompakan lagi dalam berorganisasinya, agar terciptanya remaja masjid yang harmonis.
3. Kepada Karang Taruna Desa Paniis diharapkan bisa lebih merangkul lagi Remaja Masjidnya, karena bagaimanapun Remaja Masjid masih dibawah naungan Karang Taruna yang dimana harus saling menjaga kekompakan, dan saling mensuport disetiap program yang dijalankan masing-masingnya.

